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FECHA: Julio 09 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Muere ciclista al ser arrollado”  

 “Reciben constancia legisladores electos”  

 “Constructores buscan obras de la refinería”  

 “Carro priista copeteado”  

 
“Acepta PRI encomienda de electores”  

 
“Gestionará PRI más recursos”  

 
“Elecciones válidas: IFE” 

 “Despide gobierno adultos mayores”  

 “Reconoce IFE necesidad de fortificar capacitación”  

 
“Debilita al priismo alianza con PVEM”  

 
“Desconoce AMLO”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Plaza Juárez-Carro priista copeteado: El Partido Revolucionario Institucional, luego de recibir por parte del Instituto 

Federal Electoral las constancias de mayoría de los ganadores de la elección a diputados federales y senadores por 

Hidalgo -que en el estado todos fueron para este partido-, realizó la entrega protocolaria en el lobby de su edificio, ante 
la presencia de todos los que fueron candidatos (propietarios y suplentes) y militantes que se dieron cita. El evento 

estuvo encabezado por el dirigente estatal, Ricardo Crespo Arroyo, quien entregó las constancias recibidas previamente 
en el IFE a los ganadores de la contienda electoral. En su mensaje, manifestó que ese evento no sólo era importante 

para el PRI, sino para el país, "las constancias significan un país de instituciones; no sólo es un documento, sino una 
lucha constante de mexicanos que hoy permiten vivir en armonía y desarrollo, esta democracia tenemos que seguir 

trabajando para consolidarla". El dirigente estatal del PRI dio a conocer los resultados que se obtuvieron y que ya fueron 

avalados por el IFE: en el Distrito I Huejutla, obtuvieron 69 mil 462 votos, una diferencia de 76 mil votos; en el Distrito II 
Ixmiquilpan, 58 mil 751 votos, diferencia de más de 5 mil; Distrito III Actopan, 64 mil 310, una diferencia de más de 12 

mil votos; Distrito IV Tulancingo, diferencia de más de 9 mil votos; Distrito V Tula, ganaron con más de 9 mil votos de 
diferencia; Distrito VI Pachuca, más de 2 mil votos de diferencia y Distrito VII Tepeapulco, ganaron con 64 mil votos. En 

el caso de los senadores, Crespo dijo que se obtuvieron más de 462 mil votos; respecto a los resultados de la elección 

presidencial en el estado, indicó que se tuvo una votación histórica de 517 mil 344 votos; de inmediato surgió entre los 
militantes el grito: "¡Peña, presidente!" Planteó que este partido trabajará con humildad y sencillez para todos los 

mexicanos; exhortó a los  senadores y diputados federales electos a legislar a favor del país y a gestionar mayores 
recursos para el estado de Hidalgo. Recibieron esta constancia de mayoría los candidatos propietarios: Omar Fayad y 

David Penchyna como senadores propietarios; Darío Badillo Ramírez por el Distrito I Huejutla; Dulce María Muñiz, 
propietaria por el Distrito II Ixmiquilpan; Víctor Hugo Velasco Orozco, propietario por el Distrito III Actopan; Emilse 

Miranda Munive, propietaria por el Distrito IV Tulancingo; José Antonio Rojo García de Alba, propietario por el V Distrito 
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Tula; Mirna Hernández Morales por el Distrito VI Pachuca, y Francisco González Vargas por el Distrito VII Tepeapulco. 

(Nadia Mejía, página 03) 

Crónica-Insiste PAN en impugnar resultados electorales: Pese al conteo de voto por voto, el Partido Acción 

Nacional (PAN) impugnará la elección en el Distrito VI, confirmó el ex candidato a diputado federal Luis Enrique Baños, 
quien reiteró que durante la campaña se presentaron diversas irregularidades. Expresó que el equipo legal panista recaba 

los expedientes que enumeran todas las anomalías registradas durante las campañas, como la intervención del alcalde de 

Pachuca, Eleazar García, en el acarreo de personas, uso de instancias de seguridad para intimidar a simpatizantes 
albiazules, detenciones sin fundamento, entre otras. El recuento de casillas en el distrito de Pachuca precisó que el 

Revolucionario Institucional (PRI) obtuvo 44 mil 448 votos; es decir, el 41.06 por ciento, mientras que el PAN apenas el 
25.80 por ciento, o bien 27 mil 955 sufragios. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Irreal que AMLO insista con el supuesto fraude electoral: Para el dirigente estatal del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo, es incomprensible que el candidato presidencial del bloque opositor, 
Andrés Manuel López Obrador, insista en impugnar la elección del 1 de julio, pues ya se agotaron todas las instancias 

para reclamar un supuesto fraude. Durante la entrega de constancias de mayoría a los aspirantes tricolores tanto a 
diputados federales como senadores, lamentó que el tabasqueño reclame al Instituto Federal Electoral (IFE) a estas 

alturas del proceso. ―Creo que está fuera de lugar, es incomprensible e irreal pues ya se recontaron todas las boletas y 

no hubo nada, si hubo fraude como dice tuvo tiempo de denunciarlo ante el Consejo General del IFE‖. Confió en que el 
Presidente de la República electo, Enrique Peña Nieto, impulsará la construcción de la refinería en Tula, así como el 

proyecto del aeropuerto, ya que fue un compromiso de campaña. Crespo Arroyo felicitó a los candidatos electos a 
diputados, Darío Badillo por Huejutla; Dulce Muñiz por Ixmiquilpan; Víctor Velasco en Actopan; Emilse Miranda por 

Tulancingo; José Antonio Rojo de Tula; Mirna Hernández en Pachuca y Francisco González por Tepeapulco. Asimismo, 
otorgó las actas respectivas a la fórmula del senado, Omar Fayad y David Penchyna. (Gabriela Porter, página 04) 

Criterio-Reciben priístas constancias de mayoría del IFE: Concluido el proceso electoral federal con la entrega de 

constancias a senadores, el espectro político de Hidalgo volvió a teñirse de un tricolor absoluto, al haber ganado las siete 
diputaciones federales, las dos senadurías y además contribuyó para que Enrique Peña Nieto asumiera a la Presidencia 

de la República. La postulación de Isidro Pedraza Chávez, como senador de primera minoría por el Movimiento 

Progresista, fue la excepción, ahora sólo resta la designación de los legisladores de representación proporcional. Tras una 
jornada de cinco días de cotejo y conteo de votos de manera ininterrumpida, el vocal del Instituto Federal Electoral (IFE), 

José Luis Ashane Bulos declaró como válida la elección. De esta forma, Hidalgo ya cuenta con sus nuevos representantes 
en el Congreso de la Unión. En la Cámara de Senadores: Omar Fayad Meneses, David Penchyna e Isidro Pedraza Chávez. 

En la de Diputados estarán Darío Badillo, por Huejutla; Dulce María, por Ixmiquilpan; Víctor Velazco, en Actopan; Emilse 
Miranda Munive, por Tulancingo; José Antonio Rojo, por Tula; Mirna Hernández, por Pachuca y Francisco González, por 

Tepeapulco. Ashane Bulos, en declaraciones a los reporteros, confió que es alto el número de votos nulos, al superar los 

siete puntos, lo cual dijo que podría ser atribuible a cierta confusión motivada por la nueva forma de la boleta. Sin 
embargo, dijo que será importante realizar un análisis para conocer sobre este fenómeno, sobre todo cuando hubo buena 

participación. La cifra de votos nulos supera los 203 mil sufragios en las tres elecciones. Además, hizo un reconocimiento 
tanto a los partidos como a la ciudadanía por el esfuerzo para tener una jornada sin contratiempos y legal. Dentro de la 

sesión, los consejeros electorales coincidieron en que hubo una gran participación de la sociedad desde asistir a las 

casillas hasta cuidar que no hubiera robo de urnas, enfrentamientos o casos de violencia. La presencia de grupos 
ciudadanos, tanto a nivel observadores como de jóvenes, fue determinante para que todos pudieran comprobar que la 

voluntad de la sociedad no fue trastocada. Sin mayores sobresaltos y pugnas, este proceso que arrancó el 7 de octubre 
del año anterior, despertó expectativas entre los mexicanos y en Hidalgo, se rompieron las cifras prestablecidas de 

participación, debido a que asistieron a las urnas décimas arriba de 65 por ciento. A lo largo de 90 días de campaña los 

45 candidatos registrados en la entidad hicieron sus propuestas para atraer la participación con un voto a su favor. Sólo 
hubo dos incidentes violentos contra la candidata Diana Marroquín Bayardo, del Movimiento Progresista, quien no atrajo 

simpatías al haber alcanzado sólo poco más de la mitad de votos que la candidata ganadora en el distrito de Tulancingo. 
Por el contrario, en Tula, con el candidato Ricardo Baptista, del Movimiento Progresista, quien fuera amenazado por un 

grupo de personas identificadas y denunciadas, el aspirante logró colocarse en la segunda posición. Hasta el momento se 
desconoce el número de denuncias que interpondrán los partidos. Participación: Las cifras alcanzadas durante la 

reciente jornada electoral, muestran como extraordinaria la gran participación ciudadana que superó 65 por ciento y en 

algunos puntos de la geografía estatal hasta 80 por ciento. Enrique Peña Nieto alcanzó 517 mil 477 votos a su favor en 
los siete distritos; seguido de Andrés Manuel López Obrador con 421 mil 315 votos, cantidad semejante a la obtenida 

hace seis años; Josefina Vázquez Mota obtuvo en Hidalgo 215 mil 204 sufragios a su favor, mientras que Gabriel Quadri 
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logró 50 mil 225. Omar Fayad y David Penchyna lograron una votación de 436 mil 977; mientras que Isidro Pedraza logró 

302 mil 221 sufragios y Xóchitl Gálvez 287 mil 814, algo así como 200 mil votos menos que en la pasada elección para 

gobernador. Mientras que en el primer distrito hubo una diferencia de 66 mil votos, en el segundo de 5 mil; en el tercero 
de 12 mil; en el cuarto de 9 mil al igual que en el quinto, mientras que en el sexto fue de apenas 3 mil. En el proceso se 

registraron tres hechos violentos, uno contra Ricardo Baptista, y Diana Marroquín sufrió dos. (Jorge Martínez, página 
04) 

Criterio-Deja proceso electoral “muchas dudas”, asegura Prisco Manuel: A pesar de que el Instituto Federal 

Electoral (IFE) concluyó los conteos de los resultados de las votaciones, favoreciendo al candidato del PRI y virtual 
presidente de México, aún quedan "muchas estelas de dudas" que no fueron aclaradas y dejan inconformes a miles de 

ciudadanos. El coordinador de la bancada del PAN en el Congreso local, Prisco Manuel Gutiérrez, dijo que el IFE hizo 
oídos sordos a denuncias como el empleo de las tarjetas Soriana y Monex que el Revolucionario Institucional repartió a 

los ciudadanos para condicionar el voto a favor de sus candidatos y como el dinero que se utilizó para favorecer la 

campaña de Enrique Peña Nieto. Manuel Gutiérrez añadió que a pesar de que se registró una histórica participación de 
más de 60 por ciento de los votantes, hubo rumores de que el IFE, en algunos distritos electorales, rasuró el listado 

nominal mientras que en otros lo infló. Estas inconsistencias, que han quedado en rumores, se suman al orgullo que 
sienten los consejeros de haber logrado una elección altamente participativa: "es como haber sacado un 6 en la 

calificación en un examen, por lo tanto hay mucho por hacer para que en las próximas elecciones saquemos una 

calificación decente", dijo. Además, Manuel agregó que el IFE no tenía que hacer oídos sordos a los planteamientos de 
actores de los partidos de oposición y de la misma gente que estuvo presentando pruebas de las inconsistencias que se 

vivieron en la jornada. Aunque ahora la decisión de modificar una elección estará en manos del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), los consejeros y el presidente del Instituto Federal Electoral (IFE) tienen que dar 

una explicación a los mexicanos y a los partidos políticos de todas las inconsistencias. Una vez que los diputados 
federales electos entren en funciones, se encargarán de pedirles cuentas, al igual que la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF), pues quedaron muchas dudas y denuncias de la gente en el aire. En cuanto a la legitimidad del 

proceso electoral, Prisco Manuel señaló que el IFE "es quien queda mal parado, pues no tendría ni la calidad moral para 
decir que esta elección haya sido transparente". (Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Impugnará la izquierda exceso en los gastos: Encuestas amañadas, coacción de votos y el exceso en 

gastos de campaña que presuntamente utilizó el candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, para ganar; serían 
los pilares de la impugnación con la que los integrantes de la alianza Movimiento Progresista intentarán anular la 

elección. Así lo informó Arturo Sánchez Jiménez, presidente del PRD en Hidalgo, luego que las dirigencias nacionales 
anunciaran la integración de pruebas para presentarlas ante el Tribunal Electoral  del Poder Judicial de la Fe-deración 

(TEPJF). Por ejemplo, citó las encuestas que, en los 90 días de campaña, manejó Televisa y Grupo Milenio (GEA/ISA), las 
cuales dieron un amplio triunfo al mexiquense, jugando así con las expectativas y confundiendo a los ciudadanos. "El 

daño ya está hecho. Ahora que ganó Peña Nieto, sale a pedir disculpas el periodista Ciro Gómez Leyva pues sus 

encuestas resultaron equivocadas", dijo el perredista. (Antoni Alcaraz, página 05) 

Síntesis-Acepta PRI encomienda de electores: Este domingo fueron entregadas las constancias de mayoría a los 

dos senadores y siete diputados federales electos del PRI Asume el PRI con responsabilidad y humildad la oportunidad 

que le dio la población con su voto, aseguró el dirigente estatal de ese instituto político Ricardo Crespo Arroyo, durante la 
entrega de las constancias de mayoría a los diputados federales y senadores electos de su partido. Durante el evento que 

tuvo lugar en la sede del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la capital del estado,  el líder del tricolor en la 
entidad manifestó que luego de la participación que se dio en la entidad  quedó definido  el rumbo del país, con la 

victoria de Enrique Peña Nieto y  de las dos senadurías  y siete diputaciones federales en el estado. ―Hoy es un día muy 

importante porque en nuestro país, se reafirma la grandeza de nuestra nación. México gana con el triunfo de Enrique 
Peña Nieto, a la Presidencia de la República, esto no ha terminado, por el contrario, el PRI, acepta con gran orgullo la 

gran responsabilidad que le ha encomendado la ciudadanía con su voto en un proceso electoral histórico‖. Al mismo 
tiempo hizo un llamado a los senadores y diputados federales electos, a trabajar  a favor del país y a gestionar mayores 

recursos para el estado de Hidalgo, ―en tanto,  el Partido Revolucionario Institucional seguirá trabajando intensamente al 
lado del primer priista Francisco Olvera Ruiz, para consolidar la democracia que nos han heredado las anteriores 

generaciones‖. Ricardo Crespo, agradeció también el trabajo de todos los candidatos, de la militancia, de las estructuras, 

organismos y agrupaciones que lucharon para alcanzar el triunfo contundente desde las urnas, lo cual los compromete 
aún más a  estar cerca de sus estructuras y cumplir con los compromisos de campaña. Al final, los senadores y diputados 

electos: Omar Fayad  y David Penchyna, así como Dario Badillo Ramírez, por el Distrito I de Huejutla;  Dulce María Muñiz, 
del Distrito II de Ixmiquilpan; Víctor Hugo Velasco Orozco, del distrito III; Emilse Miranda Munive, por el Distrito IV de 
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Tulancingo; José Antonio Rojo García de Alba, por el V Distrito de Tula, Mirna Hernández Morales, por el Distrito VI, y 

Francisco González Vargas por el Distrito VII de Tepeapulco, manifestaron que cumplirán a la población. (Jaime 

Arenalde, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Necesario mejorar capacitación de funcionarios, reconoce el IFE: El Instituto Federal Electoral (IFE) 

debe fortalecer el adiestramiento de capacitadores asistentes, así como de funcionarios de casilla, reconoció el consejero 
presidente, José Luis Ashane Bulos, pues la falta de preparación se reflejó en el número tan elevado de votos nulos en la 

pasada contienda. Precisó que la jornada del 1 de julio estuvo caracterizada por la alta participación ciudadana, poco más 

del 65 por ciento, además la población permaneció atenta a todo el proceso electivo; sin embargo, resulta necesario 
mejorar muchos aspectos de capacitación. ―Ha sido un proceso electoral bueno, es necesario decir que fue el más 

vigilado de los últimos tiempos y en el caso de Hidalgo fue muy participativo, pero con toda honestidad tenemos que 
mejorar la capacitación de CAES y representantes de partidos para evitar tantos votos nulos‖. En la entidad se registraron 

más de 29 mil votos nulos, por ello el titular del órgano autónomo consideró importante que los partidos políticos 
adiestren mejor a sus representantes para explicar las distintas formas de sufragar, así como las causales de anulación 

de boletas para evitar futuras inconformidades. Por otro lado, el pleno declaró la validez de la elección de senadores por 

el principio de mayoría relativa, además entregó las constancias de mayoría al representante del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Roberto Rico Ruiz, en donde ratificó la victoria de la fórmula integrada por Omar Fayad Meneses y 

David Penchyna Grub. Mientras que por primera minoría; es decir, el segundo lugar con más votos, el IFE otorgó el acta 
a Isidro Pedraza Chávez, aspirante del Movimiento Progresista, así como su suplente, el petista Arturo Aparicio Barrios. Al 

concluir con la validación del proceso electoral, el consejero presidente se mostró satisfecho con el actuar del personal 

técnico del IFE, pues en todo momento laboraron de manera equitativa y conforme a la normativa. Durante su 
intervención el consejero Pablo Vargas González reconoció el trabajo que realizó el Servicio Profesional del IFE en 

Hidalgo, capacitadores y funcionarios de mesas directivas de casillas, al obtener metas relevantes que se reflejaron en 
números respecto a la instalación del cien por ciento de las casillas, así como la entrega de los paquetes electorales en 

tiempo y forma. Destacó que fue una de las elecciones más vigiladas por los representantes de partidos políticos y 
observadores ciudadanos, por ello resaltó la asistencia ciudadana a las urnas, puesto que se logró una participación 

mayor que el promedio nacional. (Gabriela Porter, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Constructores piden trabajar para Pemex: El presidente de la Cámara mexicana de la Industria de la 
Construcción en Hidalgo, Edgar Espínola, señaló que las empresas hidalguenses seguirán en la pelea porque se les tome 

en cuenta para realizar las obras complementarias a la Refinería de Tula que se ha prometido. Dijo que se espera que el 
próximo gobierno impulse la construcción de la refinería, pero también que tenga mayor apertura para las empresas 

locales, quienes viven de la obra pública.  Entre las obras que están pendientes para el proyecto de la Refinería y que 

pelearán los constructores locales, está la reubicación de dos tiraderos de basura que hay dentro del polígono, la 
reubicación de los canales de riego, la reubicación de algunas torres de alta tensión y los caminos de acceso, así como 

las oficinas, señaló el empresario. Para ello, dijo, pedirán ayuda a la CMIC nacional para que intervenga, pues se podrá 
ejercer una mayor presión ante PEMEX para que tome en cuenta a empresas locales, tanto constructoras como 

proveedoras de la obra. ―Nos estamos apoyando en nuestro presidente nacional, se oye más fuerte el grito de él‖, señaló 

Edgar Espínola. ―Ya lo empezamos a platicar con las empresas que están mirando estos proyectos, de hacer alianzas 
estratégicas entre empresas locales afiliadas a Cámara‖. Además de esta obra que se presume mayúscula, el presidente 

de la CMIC Hidalgo dijo que hay otras en las que también buscarán participar las empresas del estado, en la mayoría de 
ellas en alianza entre varias empresas para terminarlas en tiempo y forma.  ―Quitando la refinería y quitando aeropuerto, 

tenemos el Acueducto de Actopan, el libramiento de Ixmiquilpan, la modernización de la Autopista vía corta a Tampico, la 
Ciudad del Conocimiento, y de ahí vienen cerca de 20 ó 25 obras de impacto estatal y regional‖. Por su parte, Luis Zárate 

Rocha, presidente de la CMIC a nivel nacional, señaló que este organismo ha firmado ya un pacto anticorrupción con el 

gobierno federal por lo que es un vigilante de que los procesos de licitaciones y del dinero sean transparentes. ―Nosotros 
creemos que en el tema de desarrollo social hay mucho por hacer, por lo cual tenemos que ser vigilantes que los 

proyectos, la inversión en los proyectos realmente cumplan su objetivo y no se queden proyectos a medias, hospitales sin 
equipamiento, entonces la cámara hace un gran llamado para impulsar aquellos proyectos de alto impacto y de alto 

contendido social‖, expuso. Dijo además que es momento de que se saque una reforma energética integral, pues le urge 

al país un cambio en sus políticas en cuanto al uso, manejo y administración de los energéticos, y pidió que se permita la 
entrada de la IP a PEMEX. ―El país no puede caminar con el tema de la energía como está ahorita. Nosotros estamos 
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proponiendo que se modernice PEMEX, que la CFE mantenga los estándares de calidad, que los tienen, pero lo más 

importante es que cuando digo modernización no quiere decir privatización, modernización quiere decir la participación 

de capital privado en actividades que hoy por hoy están limitadas por capacidad técnica y segundo por capacidad 
financiera‖. Por último pidió que se contrate sólo a empresas afiliadas a la CMIC para realizar la obra pública, pues así los 

gobiernos no corren riesgos de que les queden mal o hasta desaparezcan, ―porque las empresas afiliadas a la cámara 
somos las únicas que garantizamos el cumplimiento de los contratos‖, explicó el representante.  Claves Los retrasos... 
► Con el retraso en las primeras obras de la Refinería Bicentenario que se pretende construir en Tula, las demás obras 

alternas también tendrán un retraso, por lo que los constructores locales deberán esperar. ► Hace unos días el titular de 

la Secretaría de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano (Sepladerm), Alberto Meléndez Apodaca, señaló que la 
refinería no estará lista para el 2015. ► Los retrasos que ha sufrido el proyecto no permitirán que se concluya de 

acuerdo con lo programado y podría ser hasta un año más lo que se tarde. (Edith Castillo, página 08) 

Milenio-#Yosoy132 Hidalgo detalla irregularidades en el conteo de votos: Paquetes electorales violados, caída 

del sistema, anulación irregular de votos, entre otras inconsistencias documentó el movimiento estudiantil #Yosoy132 

Hidalgo en el recuento de voto por voto de los paquetes electorales en la junta distrital 06 Pachuca del Instituto Federal 
Electoral (IFE).  #Yosoy132 Hidalgo hizo una amplia vigilancia los tres días que duró la apertura de los paquetes 

electorales del distrito VI con cabecera en Pachuca; aunque su participación fue únicamente como observadores, sus 
integrantes estuvieron documentando día y noche el conteo de los votos con cámaras de video y grabadoras de audio.  

Los jóvenes universitarios revelaron serias inconsistencias como: Paquetes que llegaron violados a los cómputos y la 

"caída" del sistema al capturar las boletas de reserva el día jueves por la tarde, "caída" que al final colocó a Enrique Peña 
Nieto en el papel de triunfador por 18 votos, cuando antes de la caída registramos que el virtual ganador por más de 200 

votos era otro. Asimismo, la captura de datos durante la "caída" en hojas de Excel (cosa que es inadmisible considerando 
el sistema que debe usar el IFE para estos efectos); cierta parcialidad de trabajadores del IFE hacia miembros de un 

partido en específico, inconsistencias que parecen rebasar aritméticamente los errores humanos que son probables entre 

este conteo y los resultados preliminares. Y finalmente la anulación de votos bajo cualquier interés partidista y muchas 
veces sin defender la intención de voto del votante. ―Como ciudadanos lo único que podemos hacer es denunciar en las 

instancias correspondientes, cosa que sucederá a lo largo de toda esta semana y asesorados puntualmente por un grupo 
de abogados interesados en transparentar la elección‖, informó el movimiento estudiantil en Hidalgo. (Misael Zavala, 

página 11) 

Crónica-Damián Canales revela carencias en las corporaciones de seguridad municipales: El secretario de 
Seguridad Pública de Hidalgo, Damián Canales Mena reconoció que gran parte de las corporaciones policiacas 

municipales en el estado necesitan mayor atención en cuanto al reclutamiento, formación, selección, capacitación, 
actualización, salario, seguro de vida y prestaciones, debido a que son las que se encuentran en mayor contacto con la 

ciudadanía y son la primera respuesta ante las emergencias. Agregó que salvo los municipios más importantes como 

Pachuca y otros con mayor desarrollo, el resto de los agentes de seguridad aún mantienen salarios bajos. El jefe de 
policía aseguró que el compromiso de campaña que hicieron todos los candidatos de ir hacia una policía con un mando 

único tiene que realizarse de manera muy responsable y con estricto cuidado con la selección de quienes habrán de 
dirigir a la corporación. ―Habrá que tener cuidado en el planteamiento sobre quien sea designado como director de 

Seguridad Pública; alguien que se equivoque en la elección de quien debe encabezar los esfuerzos de seguridad, puede 
incurrir en algo muy peligroso, mucho muy peligroso porque prácticamente toda la policía de un lugar estaría controlado, 

por lo que sí hay compromiso deben de seguir mejorando las condiciones de los policías‖, sostuvo. Destacó que muchos 

de los alcaldes han interpretado el artículo 115 Constitucional de manera conveniente, puesto que en muchas ocasiones 
designan a directores de seguridad con bajo nivel académico y sin conocimiento alguno sobre las labores de seguridad 

pública. ―Muchos presidentes municipales interpretan ese artículo y prácticamente muchos de ellos hacen y deshacen y 
designan a directores de seguridad pública a quienes nunca han tenido contacto con un actividad policíaca y a veces ni 

siquiera y no se tiene siquiera el nivel básico de preparación de un policía, académicamente‖, indicó Canales Mena. El 

titular de la dependencia aseguró que se debe de terminar con esas prácticas debido a que se debe ser más serios en 
materia de seguridad y no improvisar corporaciones. Reiteró que es necesario mejorar a los cuerpos policíacos 

municipales para recuperar la seguridad, además de profesionalizar a los agentes el tiempo que sea necesario, ya que lo 
mínimo para capacitar a los policías es un año o más a fin de erradicar ocurrencias o improvisaciones con los agentes 

municipales. El jefe policiaco explicó que la gran mayoría de los elementos municipales se han formado conforme al 
aprendizaje empírico en la experiencia durante los años de servicio en los cuales los agentes han permanecido en la 

corporación a través de los cambios de administraciones locales. ―Hemos entrenado a la policía por un buen periodo; lo 

mínimo para formar policías es de un año para adelante, menos es no sería posible ya que seguiríamos con ocurrencias, 
con improvisaciones y está claro que por querer llegar más prontos sería obstaculizar el camino y se hace más difícil 
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recuperar la seguridad‖, sostuvo. De acuerdo con datos de la las autoridades hidalguenses, la gran mayoría de los 

policías municipales sólo cuentan con estudios de nivel básico, por lo que es necesario que algunos municipios inviertan 
en la educación de los agentes para estandarizar el nivel educativo en bachillerato.  Claves Cursos para policías ► 

Casi la totalidad de la policía estatal ha acreditado los exámenes de control y confianza y algunos efectivos acuden a los 
cursos de regularización académica, informó la SSPH.  ► Autoridades de Zempoala están en gestión ante las autoridades 

educativas a fin de lograr que los casi 40 efectivos de seguridad pública logren completar el nivel de estudios medios 
superior. ► En Huasca de Ocampo, luego de cubrir el turno o incluso en días de descanso, los agentes acuden a tomar 

clases de regularización académica a fin de que algunos policías concluyan la primaria. (Juan José, página 26) 

Criterio-Suárez Coppel explica retraso en la refinería: Este lunes estará en la región Tula el director general de 
Pemex, Juan José Suárez Coppel, en un encuentro en el cual se espera que aclare a la entidad el avance de la refinería 

Bicentenario, tras un "calvario" de tres años desde su asignación hasta el inicio de los trabajos. Lo anterior, luego de la 
incertidumbre que genera entre diversos sectores de la población la lentitud con que avanza el proyecto anunciado como 

uno de los más grandes del gobierno federal y del que apenas está por concluirse la barda perimetral del predio donde se 

edificará el complejo petroquímico. El encuentro fue confirmado por el gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien apuntó 
que "como gobernador a últimas fechas me ha faltado información precisa, por eso he pedido que venga el director de 

Pemex a explicarme a mí y a toda la comunidad cómo va el proyecto". Olvera Ruiz además se refirió a la confianza que 
su gobierno ha brindado a Pemex de que el proyecto va a consolidarse pese a los desfases que presenta en su ejecución, 

incluso fungiendo como vocero de la paraestatal, dijo en tono de broma. Por su parte, sobre los desfases que mantiene 

el proyecto, el titular de la Secretaría de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca, 
reconoció el pasado 21 de junio que se prevé que la refinería Bicentenario no opere para 2016, como se tenía 

proyectado. El funcionario añadió que la autoridad estatal sabe que la edificación de la obra lleva un proceso, una ruta 
crítica "que no se ha ajustado a los tiempos, pero se va trabajando en distintos frentes". De acuerdo con el documento 

Avance del Programa para Incrementar la Eficiencia Operativa en Petróleos Mexi-canos y sus Organismos Sub-sidiarios, al 

Primer Trimestre de 2012 que entregó Pemex al Congreso de la Unión sobre la refinería Bicentenario, se reveló que el 
avance global del proyecto es de 5 por ciento, lo que representa que apenas se avanzaron 0.54 puntos porcentuales en 

un año, pues en su anterior informe la paraestatal reportó un progreso de 4.46 por ciento. Desde antes de su asignación 
a Hidalgo, la refinería Bicentenario ha enfrentado diversos contratiempos. El "calvario" inició el 25 de marzo de 2009, 

cuando diez estados iniciaron la competencia para atraer la refinería Bicentenario al acudir a los foros convocados por 
Pemex para que cada entidad expusiera sus propuestas para ser sede del proyecto. (Emmanuel del Rincón, página 

06) 

Independiente-Despde gobierno adultos mayores: Pese a que el gobernador Francisco Olvera aseguró que ningún 
trabajador del Ejecutivo sería despedido durante su administración, una docena de empleados, la mayoría adultos 

mayores adscritos a la Secretaría de Planeación, fue dado de baja sin argumentos sólidos. El grupo de inconformes 

acudió a la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) sin que hasta ahora haya habido respuesta sobre su liquidación, 
pago de prima vacacional, salarios caídos, prima de antigüedad y otros conceptos.  Algunos con 22 años de antigüedad 

en el centro estatal de maquinaria para el desarrollo, argumentaron que desde el 7 de diciembre pasado fueron 
notificados de su destitución ―injustificada‖, calificaron. A partir de esa fecha dejaron de pertenecer a la dependencia por 

disposición del director general de Maquinaria, Mario Alberto Islas Paredes, quien argumentó falta de dinero para 
liquidarlos ―y que incluso nuestra salida era por órdenes del gobernador‖, relataron. Martín Cerón Sánchez y Adolfo de la 

Paz López de 80 años, reclaman una justa indemnización ya que ambos padecen problemas de salud derivados de dos 

décadas de trabajo en el área. Otro caso es el de Concepción Santillán Azpeitia de 69 años, quien el día de su despido 
estaba incapacitada por complicaciones cerebro-vasculares. ―Le pedimos al gobernador que nos atienda y nos dé una 

indemnización justa‖. Los 12 ex trabajadores estaban dedicados a la reparación de maquinaria y desconocen los motivos 
de su salida. Después de siete meses de gestión en la JLCA no han recibido los pagos que marca la ley. Fernando de la 

Paz López, José Trejo Baños, José Atilano Pérez, Gregorio Hernández Flores, José Rosales Carrizal, Miguel García 

Esparza, Rodolfo Serratos Roldan, Martín Islas Domínguez y Camilo Oliver Cruz, son los afectados. En entrevista con El 
Independiente de Hidalgo afirmaron haber sido víctimas de acoso laboral en el centro estatal de maquinaria, eran 

enviados a regiones alejadas del estado sin viáticos ni pago de tiempos extras, no recibían utilidades y tampoco tenían 
seguro médico. Meléndez calla Alberto Meléndez Apodaca, secretario de Planeación, prefirió no hablar del asunto con el 

argumento de no entorpecer el juicio ante JLCA. ―Entiendo que el tema está en los tribunales y no podría opinar nada 
hasta que los tribunales decidan sobre el recurso legal que ellos interpusieron. Habrá que esperar a su definición y ver, 

en todo caso, qué determinación tomamos.‖ Reconoció cómo se dieron algunos casos, aunque reiteró su negativa a 

declarar para ―evitar que un tema exclusivamente legal se convierta en otro tema. Yo recomendaría que debe haber 
alguna fundamentación por la que se hizo esta situación. ―Insisto, cuando la autoridad competente defina y determine si 
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se reinstalan o no, el gobierno procederá‖, dijo ante el cuestionamiento sobre la causa de los despidos.Aunard contradice 

Hace unas semanas el secretario de Finanzas del gobierno estatal, Aunard de la Rocha negó que en la actual 

administración haya habido despidos. ―Únicamente los que por perfil o por alguna circunstancia se han tenido que dar. 
―Prácticamente no hemos tenido despidos. Se trata de privilegiar que la gente que trabaja y está haciendo su chamba 

siga trabajando. Tenemos un gran equipo en todo el gobierno en las distintas áreas. En la mía, por ejemplo, hay gente 
muy capaz con experiencia de más de 20 años.‖ (Gerardo Neria, página 03) 

Sol de Hidalgo-Realizan revisión financiera a los ayuntamientos: Cuando apenas empiezan las administraciones 

municipales, los alcaldes de Hidalgo ya son revisados por la Auditoría Superior del Estado (ASE), lo cual se hace se 
manera indirecta a través de informes trimestrales que deben entregar las autoridades. El titular del organismo, Rodolfo 

Picazo Molina, afirmó que no se espera a que culmine un ejercicio fiscal de un año a efecto de iniciar la fiscalización. La 
ley otorga facultades para analizar con detenimiento los reportes que envían los ayuntamientos y cuando se encuentran 

inconsistencias se solicita que intervenga el órgano interno de control, como medida preventiva. También informó que, 

de acuerdo con el programa previamente aprobado, se cubrió un 55 por ciento de las auditorías correspondientes al 
ejercicio fiscal 2011. Prefirió no mencionar los municipios donde se han hallado anomalías, pues la ley no lo permite 

hasta concluir las investigaciones. Cuando concluya la fiscalización, se entrega a los interesados una cédula de resultados 
y 15 días después se les da un informe previo. A partir de esa fecha, los funcionarios municipales tienen siete días hábiles 

con el propósito de que ellos puedan solventar las observaciones. Finalmente, el reporte completo se remite a la 

Comisión Inspectora, instancia donde los involucrados tienen otros 30 días hábiles para corregir las fallas detectadas.. 
Volviendo al tema inicial, puntualizó que organismos públicos descentralizados y ayuntamientos están obligados a 

entregar informes financieros y de gestión trimestral a la Auditoría Superior del Estado. Con esos elementos, insistió, se 
pueden corregir inconsistencias que puedan derivar en alguna sanción posterior. De hecho, aseveró, desde el inicio de 

toda administración existen mecanismos de control. (redacción, Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Anunciará gobernador mejores prestaciones: Habrá nuevas buenas noticias para los burócratas 
estatales, pues el gobernador Francisco Olvera anunciará mejoras en prestaciones y salarios. Afirmó lo anterior el 

secretario general del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo, Víctor 
Licona, quien reiteró que, en las próximas semanas, el jefe del Ejecutivo dará a conocer los detalles sobre la revisión de 

las condiciones generales de trabajo, las cuales se concluyeron en días anteriores, pero no se hizo oficial debido a la 

temporada de elecciones. A través de los delegados sindicales, se hicieron llegar los datos a los trabajadores "con el fin 
de que estuvieran tranquilos y no supusieran que se trata de un asunto olvidado. "Ya tenemos una respuesta y 

consideramos que es muy satisfactoria para los trabajadores". El acuerdo respectivo será firmado públicamente por el 
gobernador Francisco Olvera y la representación sindical. Sin ofrecer mayores datos, sólo de manera general, Víctor 

Licona adelantó que habrá mejora salarial. También el gobernador anunciará aumento en aguinaldo, en las becas, apoyo 
para velatorio, incremento en el bono de Día de las Madres y de fin de año. "El paquete viene muy completo y a favor de 

los trabajadores sindicalizados". Recordó que desde principios de año se iniciaron las negociaciones a este respecto.. 

Ponderó el trabajo que realizó el secretario de Finanzas y Administración del Gobierno Estatal, Aunard de la Rocha, 
"porque, siguiendo el ejemplo del gobernador, atendió con diligencia a los trabajadores". Expuso que sólo falta que se 

afinen los detalles a efecto de organizar la asamblea a la cual acudirán el gobernador Olvera y los trabajadores. El 
secretario general de los burócratas estatales expuso que es importante ofrecer mejoras a los trabajadores, pues 

participan directamente en la aplicación de obras y programas sociales que desarrolla el gobierno. (redacción, Ojo 

Política) 

Síntesis-Hay recursos para construir 200 aulas: Aunque el compromiso del gobierno de Hidalgo había sido el de 

construir 500 aulas de las mil que faltaban, hasta el momento únicamente se cuenta con recursos para 200, así lo dio a 

conocer el titular de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), Joel Guerrero Juárez. Aunque anteriormente, 
tanto el secretario de Educación como el gobernador de la entidad, Francisco Olvera Ruiz, anunciaron que durante el 

presente año darían respuesta al déficit de aulas que existe en toda la entidad, el cual asciende a mil salones de clase, 
por el momento únicamente se tienen previstas 200. El motivo es la falta de recursos, ya que no se tiene lo suficiente 

para construir las 500 aulas, que son las que el gobierno del estado se comprometió para este 2012, según explicó Joel 
Guerrero Juárez, luego de que el mandatario estatal anunciara un número menor durante la clausura del curso 2011-

2012. No obstante, en entrevista, el secretario de Educación Pública explicó que antes de que acabe el 2012 serán 

instaladas las 500 anunciadas hace unos meses. Guerrero Juárez recordó que al ser de material prefabricado, es muy 
corto el tiempo entre el inicio de su construcción y la puesta en funcionamiento, además de que hay un ahorro 

"sustancial" en la compra de materiales. Indicó que por el momento están en el proceso de armado 30 salones de clases, 
los cuales se empezaron a construir esta misma semana, luego de que concluyó el periodo de veda electoral y la jornada 
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donde se eligió a Presidente de la República, senadores y diputados federales en todo el país. Pese a ello, el funcionario 

dijo no saber cuándo serán inaugurados los 200 salones de clases que en la ceremonia del pasado viernes anunció el 

gobernador de Hidalgo, aunque garantizó que antes del 31 de diciembre operarán las 500 aulas que demanda la 
población estudiantil del nivel básico. Recordó que será hasta 2013 cuando edifique la totalidad, que hasta este año 

hacen falta en las escuelas, principalmente al tomar en cuenta que la pirámide poblacional arroja un incremento en la 
demanda en dicho nivel, no obstante, no especificó el monto que la SEPH erogará en dicho proceso. (Jorge Vargas, 

página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Comienzan con inscripciones para el Curso de Verano 2012: Empieza hoy Instituto Hidalguense del 
Deporte (Inhide) con las inscripciones para el Curso de Verano 2012, el cual será realizado del 16 de julio al 3 de agosto 

en las instalaciones del Centro Estatal de Alto Rendimiento (CEAR). El titular del deporte estatal puntualizó que el registro 
de los participantes será por categorías: siete–ocho años, lunes 9; nueve–10 años, martes 10; 11–12 , 11; y deporte 

adaptado, jueves 12 -ramas femenil y varonil-; los interesados deberán acudir al módulo de inscripción instalado en el 
CEAR, ubicado en avenida Aeropuerto S/N, colonia Carlos Ruvirosa. Podrán participar niños y niñas que gusten de 

disciplinas como natación, judo, tenis, tenis de mesa, tiro con arco, levantamiento de pesas, karate, tae kwon do, luchas 

asociadas, gimnasia, futbol, voleibol, bádminton, basquetbol, recreación y deporte adaptado. Los requisitos para realizar 
el trámite de inscripción son: 2 fotografías tamaño infantil; copias del acta de nacimiento, de  CURP, del comprobante de 

domicilio; certificado médico con tipo de sangre (expedido por Cruz Roja, Centro de Salud, IMSS o ISSSTE); y presentar 
al alumno al momento de la inscripción para revisión médica. El costo de recuperación es de 300 pesos. Estas actividades 

 tienen como objetivo identificar a niñas, niños y jóvenes que reúnan el perfil de talento deportivo en diferentes 

disciplinas, así como prepararlos para obtener un nivel de alta competencia a través de la formación sistemática y 
metodológica para que los participantes desarrollen un nivel técnico, físico y deportivo con entrenadores capacitados y 

certificados. Asimismo, que la comunidad hidalguense conozca las disciplinas impartidas en el CEAR, además de 
involucrar a los talentos deportivos al alto rendimiento para que en corto, mediano y largo plazo representen al estado en 

competencias nacionales e internacionales. (Milton Cortés, página 21) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Desconoce AMLO: La coalición Movimiento Progresista, que postuló a Andrés Manuel López Obrador, 

desconoció la elección presidencial del pasado 1 de julio. Los líderes del PRD, PT y Movimiento Ciudadano rechazaron los 

resultados del conteo final que emitió ayer el Instituto Federal Electoral, los cuales ubican en segundo lugar a su 
abanderado con el 31.59 por ciento de la votación contra un 38.21 por ciento del priista Enrique Peña Nieto. Bajo el 

argumento de que no fueron unos comicios libres y auténticos, los partidos de izquierda buscan anular la elección de 
Presidente de la República. El anuncio lo hará el propio López Obrador hoy en punto de las 8:00 horas en compañía de 

los líderes del PRD, el PT y Movimiento Ciudadano, quienes optaron por guardar silencio sobre los detalles del recurso de 

nulidad que interpondrán. De acuerdo con miembros de estos partidos, en el recurso de impugnación que presentarán 
antes del jueves ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se pide la anulación de los comicios 

por no sujetarse a preceptos rectores que marca la Constitución, como equidad, certeza, objetividad y legalidad. Entre los 
elementos que llevarán ante los Magistrados, quienes deberán resolver la queja antes del 31 de agosto, está el supuesto 

rebase del PRI en el tope de gastos de campaña, que, según los partidos de izquierda, fue seis veces mayor al permitido. 

"Sin tomar en cuenta lo de Soriana (la entrega de 6 mil tarjetas con las que el tricolor habría coaccionado el voto), 
tendríamos un gasto de mil 817 millones de pesos, cuando el tope es de 336 millones de pesos, casi seis veces más de lo 

que constituye el gasto de esta campaña", apuntó Jesús Zambrano, líder del PRD. Los dirigentes demandaron al TEPJF 
que actúe con imparcialidad y con apego estricto a su responsabilidad constitucional y legal, y no minimice las pruebas 

de coacción del voto. Durante los tres meses de campaña, afirmaron, el Consejo General simplemente observó a 
distancia la violación a la legislación, pues en ese lapso no respondió a las denuncias de la Coalición, principalmente por 

el exceso de recursos. Por ello, argumentaron, ahora ni los consejeros ni el PRI pueden exigir que reconozcan el 

resultado de la elección, cuando, coincidieron, son testigos de que hubo una clara inequidad e incursión de poderes 
fácticos, en este caso medios de comunicación que, justificaron, manipularon a través de las encuestas a los ciudadanos. 

"Aunque se hayan llenado de autoelogios el IFE falló, no hizo su trabajo, se hizo cómplice por omisión por inacción de las 
violaciones a la ley y apareció como un IFE que, teniendo dientes, apareció como desdentado ante la sociedad mexicana. 

"No se pueden considerar como elecciones democráticas, (así que) no puede seguir una legitimidad para quien se 

ostente como ganador porque Peña Nieto no ganó la elección, la compró con dinero ilegalmente metido a su campaña", 
apuntó el líder del PRD, Jesús Zambrano. Camerino Márquez, representante de la coalición ante el IFE, indicó que 
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también integrarán denuncias previamente interpuestas y que no han tenido respuesta, como una hecha en abril por el 

supuesto rebase de topes de campaña por el número de espectaculares y demás propaganda del priista en todo el País. 

También se incluirá la denuncia del empresario José Luis Ponce de Aquino, dueño de Frontera Television Network, ante 
una corte en EU contra el equipo cercano de Peña Nieto por presuntamente utilizar la firma de un contrato para obtener 

56 millones de pesos "de procedencia desconocida". Lo mismo ocurrirá con el caso de los monederos electrónicos Monex, 
con los que se habría pagado a operadores del PRI. La entrega de miles de tarjetas Soriana con montos de entre 100 y 

mil pesos, que sirvieron, según el Movimiento Progresista, para comprar el voto es otro tópico que será incluido en el 

recurso de nulidad junto con supuestos contratos de Gobernadores del PRI con esta tienda de autoservicio por 2 mil 
millones de pesos. Zambrano afirmó que el 84 por ciento de los votos de Peña fueron en zonas rurales, por lo que, para 

ellos, está claro que hubo una manipulación de la pobreza. Márquez también resaltó que hay 555 averiguaciones en la 
Fepade vinculadas a la compra y coacción del voto del PRI. Luis Walton, de Movimiento Ciudadano, aseguró que no 

puede existir democracia sin transparencia ni equidad. "El IFE ha sido omiso, no frenó la inequidad ni las violaciones a los 
topes de gasto de campaña por lo que acudimos a solicitar al IFE que resuelva las quejas que hemos presentando por la 

violación de los topes de gastos de campaña, por la utilización de los 56 millones de dólares de financiamiento ilegal 

procedente de extranjero", dijo. En la demanda que lleve la Coalición al Tribunal pondrá ejemplos de elecciones que han 
sido anuladas, como la de Colima, en la que las declaraciones del Gobernador fueron suficientes para anular la elección. 

En cuanto al argumento de la parcialidad de los medios, mostrarán las publicaciones de diarios como The Guardian, que 
afirmó que existía una relación comercial entre Peña Nieto y Televisa. El líder del PT, Alberto Anaya, aseguró que causa 

vergüenza que las denuncias y las pruebas que están apareciendo sobre la manipulación del voto en otro país tendrían 

consecuencias contundentes, como intervenir las cuentas de los bancos y proceder a investigaciones. "Aquí exigimos que 
se congelaran las cuentas no nada más de Monex, sino también las cuentas de los gobiernos de los estados porque nos 

enfrentamos con un fraude de estado que se hizo con recursos públicos, con la complacencia y con la gran complicidad 
de las autoridades electorales. Todo mundo sabemos que hizo un gran fraude", dijo. (Erika Hernández, primera 

plana) 

Universal-Debilita al priismo alianza con PVEM: a coalición parcial con el PVEM ocasionó un debilitamiento de la 
fuerza legislativa del PRI. En el caso de la Cámara de Diputados, habrá 207 legisladores priístas contra 237 en la actual 

legislatura, de acuerdo con estimaciones basadas en el cómputo distrital del IFE. La explicación, según el representante 
del PRI ante el IFE, Sebastián Lerdo de Tejada, es que ambos partidos no consiguieron explicar a los votantes de 101 

distritos electorales que ahí no contendían en alianza. ―La intención de la gente fue votar por los candidatos del PRI y del 

PVEM, pero en entidades donde no íbamos en coalición votó por los dos y eso en algunos distritos significó la anulación‖, 
reconoció. De acuerdo con Lerdo de Tejada, la anulación por esta circunstancia podría llegar al millón de votos en el caso 

del PRI. Fuentes del IFE señalan que para diputados se registraron 2 millones 501 mil votos nulos y para senadores, 2 
millones 855 mil sufragios nulos. El tricolor y el Verde suscribieron una alianza únicamente en 199 de los 300 distritos. En 

101 el ciudadano tenía que marcar un solo emblema al momento de votar. Con los resultados, aunque faltan posibles 

impugnaciones, el PRI en San Lázaro no tendrá mayoría absoluta ni con apoyo de PVEM o Panal. Fuentes del IFE prevén 
impugnaciones en al menos 100 distritos. (Nayeli Cortés, primera plana)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

¿Dónde quedó la bolita?: Seguro que, como dice Andrés Manuel López Obrador, el premier nipón, Yoshihiko Noda, y 

el presidente de China, Hu Jintao (como también Angela Merkel, de Alemania; David Lloyd Johnston, de Canadá; Susilo 
Bambang, de Tailandia; Vladimir Putin, de Rusia; Hugo Chávez, de Venezuela, o Giorgio Napolitano, de Italia), jamás han 

leído (y menos traducido a sus idiomas) el Cofipe o la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Lo mismo 
aplica para el resto de mandatarios extranjeros que han felicitado a Enrique Peña Nieto, al igual que la representante de 

Política Exterior y Seguridad Común de la Unión Europea, Catherine Ashton; el secretario general de la OEA, José Miguel 
Insulza, o el presidente del BID, Luis Alberto Moreno. Sin embargo, otro par de dignatarios bastaría para colegir que la 

premisa de la ignorancia no sirve (no alcanza) para sostener la vacilada de que reconocen a lo pendejo el triunfo 

electoral del copetudo: Barack Obama y Raúl Castro. El primero lo sabe porque opera en México la embajada más grande 
que su país tiene en el mundo (en ella trabaja personal especializado en casi todo lo que se refiere al Estado mexicano), 

y el segundo quizá sepa más (cuenta con uno de los mejores servicios de inteligencia del planeta: el legendario G-2, y 
tiene la misma o mejor información que los estadunidenses, los ingleses, los israelíes o los rusos). Pudiera ser, inclusive, 

que a todos o algunos de los mencionados les hubiera llegado la especie de que ―la mafia‖ del poder nativo (encarnada 

en Carlos Salinas de Gortari, Emilio Azcárraga, Elba Esther Gordillo y los que cada quién suponga) estuviera detrás de 
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Peña Nieto y de que, así fuera por puro morbo (descuidando, claro, sus propios asuntos), hubiesen seguido el chisme 

paso a paso y hasta que uno que otro (¿qué tal Chávez o los hermanos Castro?) deseara con ahínco que López Obrador 

ganara. En tal escenario, lo paradójico es que todos, por alguna canija razón, han dado por bueno el conteo del Instituto 
Federal Electoral que ayer, por cierto, desconocieron las dirigencias de los tres partidos que respaldan a López Obrador. 

Quienes desde la sui géneris y desideologizada izquierda mexicana patalean por el resultado de la elección presidencial 
sin poner en duda los triunfos de sus gallos en los gobiernos del DF, Morelos o Guanajuato pero sí únicamente el de Peña 

Nieto, en vez de añadir a los ya muy cacareados el cuento de que los gobiernos del mundo están equivocados, están 

ahora obligados a despejar el mayor de los misterios que implica su lógica pre y poselectoral: Descartado por lo visto el 
vaticinio del fraude, ¿cómo se transmutó el petate del muerto de ―la mafia‖ o ―los de arriba‖ en dos tristes empresas 

(Monex y Soriana) para que el ganador oficial ―comprara‖ la elección presidencial…?  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

¿México tiene prisa?: México tiene prisa de un cambio de rumbo‖, aseguró ayer en su mensaje dominical el senador y 
futuro diputado del PRI Manlio Fabio Beltrones. La prisa referida por quien se perfila como cerebro y motor de la bancada 

priista tiene que ver con la aprobación, ―con el mayor consenso posible‖, de las reformas fiscal, laboral y de energía. Pero 
la decisión de los mexicanos el 1 de julio no parece correr al ritmo deseado por Beltrones y el futuro presidente, Enrique 

Peña Nieto. Las reformas requerirán el apoyo del PAN o las izquierdas. Con los resultados en la mano, las izquierdas no 

tendrán mayor incentivo para flexibilizar las condiciones de trabajo, gravar el consumo en alimentos y medicinas o 
modificar los esquemas de inversión y participación en petróleo, gas y electricidad. Su apuesta sexenal por el triple no, 

como sea, les dio 16 millones de votos. La decisión, pues, recae en un PAN derrotado y desorientado. Peña Nieto dijo el 
viernes lo que el presidente Calderón pudo haber suscrito al cien hace un par de semanas: ―México tiene potencial para 

estar por encima del 5 por ciento de crecimiento económico al año de promedio, pero es necesario hacer reformas que 

posibiliten la generación de más empleo. En eso se van a traducir las reformas‖. Después de escuchar lo que tanto repitió 
Peña Nieto en la campaña, las diferencias de fondo en las tres reformas (y una cuarta de seguridad social) no deben ser 

tan grandes. El PAN, pues, tiene una majestuosa oportunidad de cerrar el 2012 de pesadilla con una de esas victorias 
que suelen calificarse de históricas. Aunque no se ve en el blanquiazul la prisa que tanto desean ahora Beltrones y Peña 

Nieto. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que así como las izquierdas impugnarán ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación la elección 
presidencial, el PAN quiere llevar ante la misma instancia varios casos de la elección de senadores. 

Uno de ellos es el de Nuevo León, donde el PRI impuso su mayoría con menos de 1% a la fórmula panista encabezada 
por Raúl Gracia, quien dice que debe contarse voto por voto de al menos 45% de los paquetes electorales. 

:Que el marcelista Armando Ríos Piter quiere la coordinación del PRD en la próxima legislatura y los lopezobradoristas 
Alejandro Encinas, Dolores Padierna y Angélica de la Peña también, pero el guerrerense dice que carecen de la 

representatividad que le dan los 637 mil votos con los que ganó el escaño por Guerrero. 

Lo malo para él es que, si la votación cuenta, la coordinadora sería Alejandra Barrales, quien obtuvo 2 millones 400 mil 

votos en el DF. 

:Que, por cierto, esta semana el Senado tendrá que resolver qué sucederá con la Ley de Víctimas que devolvió el 
presidente Felipe Calderón con observaciones y de la que el presidente de la Mesa, José González Morfín, pidió su 

publicación medio día antes de que el Ejecutivo remitiera su decisión. El tema se llevará a la sesión de la Comisión 

Permanente, anticipa el priista Francisco Arroyo. 

:Que el IFE ya tenía previsto que dos casillas electorales no se podrían instalar en la jornada del 1 de julio. 

Lo detectaron en Oaxaca, pues en una comunidad que se mantiene en reserva para no estigmatizarla, los pobladores 

condicionaron la instalación de esas casillas a que los cuatro candidatos a la Presidencia visitaran y llegaran a pie a su 
localidad para que sintieran las penurias que ellos pasan para entrar o salir de su población. Los candidatos no fueron y 
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las casillas no se montaron. 

:Que en el proceso electoral, los obispos y sacerdotes respetaron, ahora sí, la ley electoral o, al menos, no se han 
presentado denuncias contra ministros de culto por haber orientado a sus fieles sobre el partido o por quién votar. 

:Que en las secretarías federales de Salud y Desarrollo Social, a cargo de Salomón Chertorivski y Heriberto Félix 
Guerra, se reactivaron los programas destinados a erradicar la pobreza. 

Se han abierto más centros de abasto, centros comunitarios de salud y proyectos de becas, como para gastar hasta el 

último centavo del presupuesto antes de entregar las dependencias a la administración del priista Peña Nieto. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate...  

 
Andrés Manuel López Obrador es un hombre carismático imbuido de un sentido de causa personal. Se ve a sí mismo 

como baluarte moral frente a un mundo corrupto. ―El principal problema de nuestro país es la corrupción política‖, dijo en 
diciembre de 2011. Desde la elección del 2006 parafraseó a Benito Juárez al afirmar que un triunfo de la derecha, en ese 

entonces representada por Felipe Calderón, era moralmente inaceptable. En la campaña actual fue el triunfo de Enrique 
Peña Nieto el que calificó de ―moralmente imposible‖. Al final el mensaje es que él representa la posición moral en un 

país en que la corrupción son todos sus rivales. En su conferencia de prensa del viernes 6 de julio afirmó: ―Si se trata de 

hablar de cómo somos cada uno de nosotros, Enrique Peña Nieto es un inmoral‖. En el primer debate del pasado mes de 
mayo Andrés Manuel pidió una ―renovación moral de la sociedad‖. La frase, para muchos, se identifica con Miguel de la 

Madrid, pero el concepto parece haber surgido de Samuel del Villar, jefe del programa Renovación Moral de la Sociedad 
en el gobierno de De la Madrid y procurador capitalino con Cuauhtémoc Cárdenas y Rosario Robles. López Obrador ha 

hecho gala de honestidad personal. De todos los políticos encumbrados del país, es quien parece vivir con mayor 

austeridad. La decisión de viajar en vuelos comerciales, despreciada por los demás candidatos presidenciales, es un buen 
mensaje en el baile de los millones de la política mexicana. López Obrador dice que ha ganado solamente 50 mil pesos al 

mes en los últimos años. Sus críticos cuestionan que no está claro de dónde han provenido los fondos de su campaña de 
seis años, ni si ha pagado impuestos en lo personal. Creo que el origen del dinero es claro, pero nunca he sabido si paga 

impuesto sobre la renta. Las ideas económicas de Andrés Manuel parecen poco realistas o incluso suicidas. Ahorrar 600 
mil millones de pesos al año del gasto público es un objetivo loable; pretender lograrlo simplemente reduciendo a la 

mitad los sueldos y gastos de los altos funcionarios se antoja ingenuo. La propuesta de eliminar gradualmente las 

exportaciones de petróleo crudo, la parte más rentable de Pemex, e invertir en cambio en construir cinco refinerías de 
gasolina, la parte que pierde, es no entender cómo funciona una empresa o la economía. La iniciativa de revivir Luz y 

Fuerza del Centro y entregársela nuevamente al Sindicato Mexicano de Electricistas es una traición al pueblo mexicano a 
cambio del respaldo político de un sindicato. López Obrador no es codicioso, pero sí ambicioso. Su búsqueda del poder a 

toda costa es sintomática. Ha reclamado fraude en todas las elecciones que ha perdido y ha tomado sin empacho los 

cargos cuando ha ganado. Su visión es que un proceso sólo puede ser democrático cuando triunfa. En el 2006 y el 2012 
exigió el recuento voto por voto. Lo obtuvo en 2,800 paquetes en 2006 y en 68 mil en 2012, lo que permitía la ley en 

cada caso. Los resultados demostraron que los ciudadanos en las casillas no habían hecho un gran fraude en su contra. 
Ahora dice que el problema no fue el cambio de los votos sino la compra de sufragios. Pero si bien hay razones para 

pensar que algunos votos han sido comprados, Rosario Robles ha señalado que cuando era jefa de Gobierno del Distrito 

Federal López Obrador le pidió apoyo para ofrecer despensas a cambio de votos. López Obrador es un moralista 
pragmático. El fin justifica los medios. El bien moral superior es llevarlo a él al poder para que desde ahí pueda imponer 

la renovación moral de la sociedad. H BARTLETT AL SENADO Perdió la elección al Senado en Puebla; su tercer lugar 
no le permitió siquiera el premio de consolación de la primera minoría. Manuel Bartlett afirma que su derrota se debió a 

un fraude electoral, pero llegará de todas formas al Senado en la lista plurinominal. En México no hay que ganar una 
elección para llegar al Congreso.  (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

AMLO pone la agenda, Peña y Ebrard, callados: Ha transcurrido una semana desde la elección presidencial y el 

político más presente, el que ha tenido la capacidad de fijar la agenda pública, no ha sido el candidato ganador sino uno 

de los derrotados: me refiero a López Obrador. Sabíamos que, por más que firmara pactos comprometiéndose a 
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respetar los resultados de la elección, el tabasqueño los desconocería. Es lo que siempre ha hecho y lo que siempre hará, 

por si alguien todavía tiene alguna duda. Porque una oposición semileal como la lopezobradorista, cuando gana, acepta 

las reglas del juego y el resultado; cuando pierde, las desconoce. Esta semana, después de haber perdido de nuevo, se 
ha dedicado a repudiar la elección. Muchos piensan que el López Obrador de 2012 es diferente al de 2006. Que, como 

hace seis años, está peleando por que se anule la elección dentro de las instituciones pero, a diferencia de los comicios 
pasados, no está movilizando a sus huestes. Es cierto. No por el momento, aunque ha habido algunas protestas 

callejeras de los estudiantes del movimiento #Yosoy132 con una agenda muy identificada con el lopezobradorismo. El 

hecho es que la semana pasada vimos al mismo López Obrador de la campaña: un día combativo, denunciando fraude, 
hablándole a los radicales de su movimiento, y otro día más calmado, reclamando su derecho a impugnar la elección, 

serenando los ánimos, dirigiéndose a los más moderados y centristas que lo apoyan. ¿Cuál es el AMLO verdadero?  
Ambos. Porque está calibrando qué le conviene. Está midiéndole el agua a los camotes para ver hasta dónde jala la liga 

de la radicalización y hasta dónde la de la moderación. Todo con un objetivo: mantenerse vivo, convertirse en la principal 
oposición al nuevo gobierno priista y, en el futuro, por qué no, volver a competir en 2018. ¿O todavía alguien piensa que 

el tabasqueño realmente se retirará a su rancho —cuyo extraño nombre es ―La Chingada‖—, como lo prometió a un 

grupo de empresarios en caso de perder? La semana pasada, López Obrador fue el que fijó la agenda en los medios de 
comunicación. Algo que sabe hacer muy bien es inventar historias aunque sean irreales. Narrativas que convencen a 

parte de la opinión pública. En 2006 inventó el cuento del fraude, de una mafia que le robó la elección. Aunque no 
presentó ninguna prueba, de acuerdo a las encuestas, aproximadamente 40% de los mexicanos terminaron 

creyéndoselo. Ahora está haciendo lo mismo: armando una nueva narrativa de la elección de 2012. No le ganaron; le 

volvieron a robar con todo tipo de prácticas fraudulentas, antes, durante y después de la jornada electoral. Sin embargo, 
ahora, a diferencia de 2006, su alegato está centrado en dos aspectos: las presuntas compras masivas de votos por parte 

del candidato ganador y el sesgo de los medios de comunicación, en particular Televisa, a favor de Peña. No importa si 
hay o no pruebas contundentes que la autoridad pueda juzgar. Basta con tapizar su sala de prensa con tarjetas 

prepagadas de Soriana o decir que es del dominio público cómo la televisora impuso al candidato priista. Mucha gente 
acabará creyendo esta historia porque, para empezar, es propensa a creérselo y porque AMLO es un genio para 

machacar y re-machacar, un día sí y otro también, sus historias. Aquí entran dos actores que, hasta ahora, han estado 

muy calladitos. En primer lugar, el candidato ganador. La semana pasada, Peña prácticamente desapareció de la 
palestra dejándole todo el terreno mediático a AMLO. Con la excepción de un par de entrevistas nacionales, muchas 

internacionales y las felicitaciones de mandatarios extranjeros por su victoria, el priista se mantuvo en silencio como si 
careciera de una estrategia para enfrentar las acusaciones de López Obrador. Quizá estaba esperando el conteo oficial 

del IFE y su constancia de mayoría, pero el hecho es que, en algún momento, Peña tendrá que salir a defender la 

elección que ganó. Me sorprende que no lo haya hecho hasta ahora porque era previsible que, en caso de perder, López 
Obrador desconocería el resultado y la legitimidad del próximo presidente. ¿Acaso no estaba preparado el equipo de 

Peña para este escenario? El otro que anda muy calladito es Marcelo Ebrard. Durante la campaña, muchos dijeron que 
era una lástima que no hubiera sido él el candidato presidencial de la izquierda. Pero Marcelo no se lo merecía porque 

no tuvo los tamaños para enfrentarse a López Obrador. Le cedió la candidatura a cambio de poner a Miguel Ángel 

Mancera como candidato a jefe de Gobierno del DF. Ebrard, quien quiere ser presidente, pensó que ganando o 
perdiendo AMLO la elección de 2012, él se quedaba con buenas oportunidades para ir como candidato presidencial de la 

izquierda en 2018. López Obrador perdió, pero no se ve con muchas ganas que digamos de irse a ―La Chingada‖ para 
darle paso a una izquierda postAMLO. Ahí sigue: fijando la agenda de los medios, armando sus exitosas narrativas, 

manteniéndose vigente como uno de los personajes centrales de la política mexicana. Así no va a llegar Marcelo, no se 
diga a 2018, ni siquiera a 2013. Porque es muy claro, hasta ahora, que el tabasqueño no va a ceder su papel de líder 

indiscutible de la izquierda nacional. La gran duda persiste: ¿se atreverá algún día Marcelo a enfrentar a AMLO? Por lo 

pronto no y por eso sigue callado. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Peña Nieto y los aliados incómodos  

  

LA ALIANZA del PRI con el Partido Verde generó, nos dicen, pocos votos y mucha confusión, al grado de que podrían 
sumar un millón de sufragios los anulados cuando los ciudadanos cruzaron ambos emblemas en lugares donde no había 

coalición. Eso deja al Institucional sin la mayoría en las cámaras, incluso si suma los votos de los verdes y de Nueva 
Alianza, que será un aliado incómodo. Las propuestas parlamentarias del próximo presidente, Enrique Peña Nieto, 

podrían sufrir más de lo que ocurrió con los presidentes en turno desde 1997.  
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ESTA SEMANA correrán los términos para conocer las impugnaciones que los partidos presentarán ante el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación, que encabeza Alejandro Luna Ramos. Se prevé que los magistrados de ese 

órgano deberán atender más de un centenar de inconformidades y que las entidades donde habrá más reclamaciones 
jurídicas serán Veracruz, Estado de México y Guanajuato. Eso, sin mencionar la elección presidencial, cuyas 

impugnaciones se prevé generen un fuerte posicionamiento del tribunal sobre temas ligados con el uso del dinero y el rol 
de las televisoras.  

   

GUSTAVO MADERO, quien aún es el presidente nacional del PAN, hará hoy lo que no hizo en tres meses: presentar un 
reclamo sobre cómo se desarrollaron las elecciones y sumar su voz a la de otros partidos inconformes, como el PRD. 

Demasiado tarde para tomar en serio a don Gustavo. En Morelos, el dirigente estatal, Germán Castañón, cabeza visible 
de la misma debacle pero a nivel regional, dará el ejemplo a su líder formal y presentará su renuncia este mismo lunes.  

   
EL MOVIMIENTO #YoSoy132 encara a partir de hoy un desafío crucial para su sobrevivencia como espacio de 

participación juvenil. La Asamblea General se ha deslindado de las corrientes más radicales, que se expresan en las 

agrupaciones provenientes de la UNAM y la UAM, que cuentan con el respaldo del SME. En los próximos días, nos dicen, 
seremos testigos de una depuración en este movimiento o de una desbandada ante expresiones radicales que no logran 

crear consensos.  
   

LA CORTE volverá a concentrar desde esta semana la atención nacional. Los ministros, con Juan Silva Meza a la cabeza, 

resolverán en los próximos días la forma en que el Sistema de Administración Tributaria debe hacer públicas sus 
determinaciones, como los listados de causantes que son exentados del pago de impuestos por diversos motivos. 

Vendrán otros asuntos como la nueva resolución sobre Florence Cassez, o el esquema para los juicios contra militares en 
el ámbito civil. La cereza del pastel serán las vacantes de dos ministros a finales de noviembre. Es previsible que 

conozcamos los nombres en septiembre, y que las ternas resultantes sean producto de un acuerdo entre Felipe Calderón 
Hinojosa y Enrique Peña Nieto.  

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

¿NO QUE NO? Cada vez que se lo preguntaban, hasta se indignaba. Sin embargo, Andrés Manuel López Obrador ya le 
cumplió la profecía a sus críticos: desconoció los resultados electorales. 

AUNQUE HOY se conocerán los pasos que seguirá el tabasqueño, todo indica que el país va derechito a oootra crisis 

política al no reconocer el triunfo de Enrique Peña Nieto. 

ANTE este escenario los ganones serán el PAN y, la que siempre gana, Elba Esther Gordillo. 

EN EL CASO de la profesora porque al PRI le urge formalizar su unión con Nueva Alianza en la Cámara de Diputados a fin 
de amarrar la mágica mayoría de 251 diputados. 

LOS PANISTAS ganarán si se convierten en el elemento estabilizador que le dé gobernabilidad al Congreso de aquí al 1o. 

de diciembre, fecha en que deberá tomar posesión el próximo Presidente. 

POR LO PRONTO Josefina Vázquez Mota ya le lanzó a Peña un llamado para que apoye la aprobación de las reformas 

estructurales que se quedaron pendientes por la oposición del PRI. 

FALTA VER si Peña y los priistas aceptan estrechar la mano que les están tendiendo... pero no de gratis. 

AUNQUE Gustavo Madero no da señales de dejar la dirigencia nacional del PAN pese a la debacle sufrida, algunos grupos 

ya empiezan a mover sus fichas. 
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DE UN LADO están los duros de El Yunque que ven en Juan Manuel Oliva a su hombre ideal para conducir a su partido a 

la salvación. 

SIN EMBARGO, en su contra está el hecho de que por poquito y pierde la gubernatura de Guanajuato como perdió la 

ciudad de León en la que el panismo llevaba 24 años como gobierno. 

EL OTRO GRUPO es el de los calderonistas que amarraron hueso como diputados y senadores plurinominales, frente al 

cual está Ernesto Cordero. 

POR AHÍ suena también el nombre de José Guadalupe Osuna Millán, quien dejará el próximo año la gubernatura de Baja 

California. 

EN UNA SEMANA ya van tres apuntados. ¡Y los que faltan! 

UNA DE las sorpresas en la elección presidencial fue el triunfo de Josefina Vázquez Mota en un estado tradicionalmente 

tricolor como lo es Tamaulipas. 

QUIENES SÍ SABEN de estas cosas afirman que dos factores clave se conjuntaron para obtener ese resultado. 

EL PRIMERO, y más evidente, que la sociedad tamaulipeca castigó al PRI. 

QUE EL MENSAJE de los electores fue de hartazgo ante el fracaso de las autoridades estatales para enfrentar y controlar 

el clima de inseguridad que se vive en aquel estado. 

EL OTRO FACTOR, dicen, fue que el gobernador Egidio Torres nomás no pudo operar en favor de Enrique Peña, como sí 

lo hicieron el resto de los gobernadores tricolores. 

¿POR QUÉ? Pues por la simple y sencilla razón de que depende demasiado del gobierno federal, precisamente, en el 

combate a los malosos. 

DE AHÍ QUE, primero, no podía mover un dedo por su partido; y, segundo, ¡ni le convenía! 

ALLÁ en Guerrero la familia es fundamental... ¡pero para las aspiraciones políticas! 

RESULTA QUE en la próxima legislatura local estarán los cachorros del gobernador Ángel Aguirre Rivero y del ex jefe de 

éste, Rubén Figueroa. 

SE TRATA de Ángel Aguirre Herrera y Rubén Figueroa Smutny quienes serán vecinos de curul, uno por el PRD y el otro 

por el PRI. ¡Qué bonita familia! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

La fiesta que aún nos espera: Desde 1994 el PRI no festeja el triunfo en una campaña presidencial. Han pasado 18 
años desde aquella votación histórica a favor de Ernesto Zedillo que, como ahora, sorprende por sus cifras llenas de 

irreverencia. Una masa tremenda volcada hacía el priismo y una oposición que se vuelve recalcitrante para el análisis 

oficial. En aquel entonces se padecía una crisis precedida del asesinato de Luis Donaldo Colosio; ahora no hubo muertos 
pero sí mucha guerra sucia. Un panorama desolador que internacionalmente nos ha posicionado en la última semana 

como un país de trogloditas.  Ahora lo que resta es esperar a ver que sucede con la indignación de un buen sector de la 
población, pues las protestas parece que seguirán por unas cuantas semanas más de no darse un escenario claro con las 
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actuales autoridades. Para serenar al país, Felipe Calderón no ha hecho nada más allá que declarar el día de la elección 

que Enrique Peña Nieto asumiría la Presidencia a partir del 1 de diciembre y pedirle a los mexicanos que cooperemos 

para la transición; algo que en teoría sólo le corresponde a él y a su equipo de funcionarios. A la gente le corresponde 
hacer lo que está haciendo. A los inconformes con la elección, seguir a sus líderes. A los que están conformes con el 

resultado, rechazar a los manifestantes, sus protestas y seguir también a sus líderes.  Sin embargo, a todos nos aguarda 
un mismo sitio, un miso espacio. La fiesta nacional que se nos prometió es la que estamos padeciendo, quizá no era la 

que esperábamos pero si la única a la que se nos convidó. Los invitados somos todos paisanos, pero más mexicanos que 

nunca. Unos defendemos a unos y otros a los demás; aquí unos son rebeldes y otros pacíficos, unos que se proclaman 
vencedores y otros que no se dejan derrotar a la primera.  La legalidad, la que se supone establece todo el orden que 

existe en nuestro país, ya indica que no hay vuelta atrás. No hay vestigio humano (histórico o mítico) que de testimonio 
de que alguna decisión previamente tomada en el sistema político mexicano sea cambiada. Por lo mismo se deben 

asumir las situaciones como lo son: una elección que deja más dudas que respuestas, un triunfador que sólo reconocen 
poco más de 30 millones de los más de 100 millones de mexicanos, un personaje que se niega a dejar la búsqueda del 

poder y que podría generar un vacío de autoridad de seguir con esta lucha.  Sólo quisiera terminar estas líneas 

recordando algo que leí en redes sociales y que más o menos recordaba lo que Manuel Clouthier ―Maquío‖ hizo tras 
quedar en tercer lugar de las elecciones a Presidente de 1988. El señor que abanderó al PAN se indignó por el proceso 

inequitativo y en el que ganó Carlos Salinas con una misteriosa caída del sistema, por lo que se fue a huelga de hambre. 
Hoy, Josefina Vázquez Mota, que también quedó en tercer sitio de la elección, se va, pero de vacaciones.  (Eduardo 

González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

RICARDO CRESPO GANA TODO PARA EL PRI *SE HUNDE LA FLOTA GARZA Y EL BARCO DE XOCHITL *SE PASAN DE 

LISTOS LOS DEL 132 El Presidente del PRI RICARDO CRESPO gano todo para el PRI, las senadurías de mayorías con 
OMAR FAYAD y DAVID PENCHYNA y LAS 7 diputaciones federales con DARIO BADILLO EN HUEJUTLA, DULCE MARIA EN 

IXMIQUILPAN, VICTOR VELASCO EN ACTOPAN,EMILSE MIRANDA EN TULANCINGO,JOSE ANTONIO ROJO EN 
TULA,MIRNA HERNANDEZ EN PACHUCA,FRANCISCO GONZALEZ EN TEPEAPULCO. A ellos se unirán JESUS MURILLO 

KARAM Y NUVIA MAYORGA. Es con toda claridad un general victorioso. Gano todo lo que estaba en la pelea, al enemigo 
no le dejo nada más que la derrota y que conste que no estaba fácil. Pero en esta batalla hay victorias que se deben 

escribir con especial subrayado, porque tienen especial significado, en el entendido de que en la conquista de las Galias  

no todas las batallas de Cesar tienen el mismo valor, ya que la batalla de ALESIA  y la de FARSALIA se debe mirar con 
especial respeto por su estrategia y su desarrollo y finalmente por su resultado. Del mismo modo las victorias de 

TULANCINGO Y DE  IXMIQUILPAN así como las de las SENADURIAS el priismo seguramente las calibra con especial 
esmero por todo lo que significan en la batalla política de Hidalgo, sobre todo entre los grupos políticos más 

concretamente entre uno que parecía que se formaba en torno a la señora XOCHITL GALVEZ y el otro el de LA TRIBU DE 

LA GARZA que aposto todo por DAMIAN SOSA  para hacerlo punta de lanza de un proyecto de poder que se hundió con 
la victoria de EMILSE MIRANDA  a la que se menosprecio en la soberbia garza. Hablemos primero del barco Xóchitl. Se 

pensó o pensó ella que era segura senadora de la República, sino de mayoría de minoría porque nadie le iba a quitar por 
lo menos el segundo lugar. AQUÍ, como dicen los clásicos ANTES QUE NADIE, porque así lo vimos, DIJIMOS QUE ISIDRO 

GANARIA, porque vimos que Xóchitl andaba da ajonjolí de todos los moles y de farol de la calle y de oscuridad de su 

casa, No hacía campaña, y cuando la hacía era solo para buscar pelea, para ofender a los otros candidatos y la gente se 
canso de ella. ISIDRO PEDRAZA por su parte se dedico a  trabajar, a hacer campaña y creció tanto que gano y gano 

bien. El será senador. Ella no. EL CASO TULANCINGO Cuando la Garza vio que cambiaban de candidato y en lugar de 
ENRIQUE MACEDO entraba     EMILSE MIRANDA se alegro porque pensaron que era victoria segura. Nunca pensaron 

que les diera tanta batalla y que les ganaría. Y eso que en contra de EMILSE entraron en acción-DICEN- las redes 
ciudadanas- la fundación hidalguense- y toda la fuerza grilla de la UAEH hasta el grado de que el mismo rector anduvo 

prometiendo una preparatoria  que por lo visto no estaba ni presupuestada. El PRI se dio cuenta que el campamento 

garza estaba desquiciado cuando salió a la luz pública la presión contra alumnos para que trabajaran a favor de Damián. 
La situación de  era de terror en el campamento de la garza. El final todo mundo lo sabe. Se hundió la flota garza y con 

ella el sueño de la lechera. Fue un golpe terrible para los sueños de poder. Y quizás el inicio de otros más. *QUIEREN 
IMPUGANR Están en su derecho. Pero solo van a hacer el papelón  JORGE ALFREDO MOCTEZUNA quien fuera vocero de 

la señora JOSEFINA  y ahora suponemos es vocero de LUIS BAÑOS dice que lo harán porque tiene pruebas de que hubo 

compras de votos, desaseo en medios y otras cosas. Lo adelantamos: VOLVERAN A PERDER EN LOS TRIBUNALES, 
Porque sus alegatos son muy infantiles. Nada más falta que se quejen porque los vieron feo.  En cuanto al PRD dice que 

impugnara IXMIQUILPAN Y TULA. En los dos si lo hacen lo único que harán es el show porque no tienen ninguna 
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oportunidad de ganar en los tribunales lo que no ganaron en las urnas. *SE PASAN DE LISTOS LOS DEL 132  Organizan 

las marchas de protesta y luego dicen que ellos no convocaron a ellas. Como para dar la impresión de que es el pueblo el 

que se organiza. Todo mundo sabe que son el brazo armado del  Peje. A otro niño  con ese dulce de que no organizan 
las marchas. (Adalberto Peralta, página 02) 

Plaza Juárez-Retratos hablados… 

Ahora resulta que todos son unos pendejos No creo que Andrés Manuel López Obrador esté loco o sea un necio por 

mantener su lucha. Esa historia fue utilizada hace seis años por los mismos cínicos de la televisión que hoy celebran, en 
la intimidad de su negra conciencia, que el único peligro para su mal habida riqueza pudiera correr la misma suerte de 

ese tiempo, cuando finalmente la lucha se cansó y un gobernante inepto y por supuesto ilegítimo asumiera el poder para 

dejarnos hoy, como herencia, más de cien mil difuntos. No les creo a las televisoras desde hace mucho porque hoy, con 
gusto, adelantarían las Olimpiadas de Inglaterra, para sumirnos en el sopor de una que otra medalla ganada, ―haiga sido 

como haiga sido‖, pero suficiente para envolvernos en sueños vanos. Sin embargo tampoco les creo a quienes insisten 
que una inmensa mayoría de mexicanos son unos pendejos, unos imbéciles por dejarse comprar su voto, porque a juicio 

de los radicales de los absolutos, y valga la expresión, todos son estúpidos menos ellos. Son igual de nocivos para la 
salud mental de los mexicanos, porque coinciden en un mismo juicio: ―los mexicanos son unos pendejos‖. Unos porque 

están ciertos que pueden manipular a la masa a su antojo con sus engendros de programas y noticiarios, y los otros, 

porque simplemente son pendejos porque otros pendejos los controlan. Total, una bola de pendejos. Llega a tal nivel la 
barbaridad de los fanáticos de sus dogmas, que hoy es imposible entablar una plática con quienes han decidido que se 

está con ellos, si uno les cree cual santos de veneración lo que dicen; o se está en su contra, si existe el menor asomo de 
duda, y por lo tanto tenemos vía rápida para ser sus enemigos. No creo en los radicalismos estúpidos, porque me 

resultan idénticos a las personas que se dicen sin vicios, impolutos, sin mancha, jueces de los demás, de los que son 

mortales con sus miserias. No les creo porque mienten, y no pocas veces son los hacedores de las acciones más 
deplorables en lo oscurito, lugar preferido de los de doble moral. Admiro sin duda a un personaje ya histórico como 

AMLO, porque pese a una persecución orquestada durante todo el sexenio de Calderón, que incluyó minuciosas 
investigaciones para encontrarle algo chueco, sin que esto apareciera jamás; pese a los golpazos de un fraude del que 

fue presa, logró mantenerse como esperanza para millones de mexicanos. En eso no hay posibilidad alguna de restarle 
méritos, y mal haría en intentarlo. Pero que en su nombre surjan fanatiquillos de mierda, que nadamás porque un día se 

despertaron con ser revolucionarios de bolsillo ahora se crean jueces de quienes por lo menos han sido congruentes con 

su vida, con toda una trayectoria, con todo un trabajo avalado por los hechos, en eso no estoy ni estaré jamás de 
acuerdo. Y por supuesto, tampoco puedo coincidir en el juicio lapidario de que todo aquel que votó por Enrique Peña 

Nieto, o simpatice con el PRI, es un pendejo. ¿Quién les otorgó el don de hacer juicios absolutos? Háblenme de ustedes, 
de sus luchas de lustros y décadas por hacer de su patria, su estado, un mejor lugar para vivir, más justo. No me salgan 

con las consignas igual de imbéciles como las telenovelas de los televisos y teveaztecos. No me salgan con los grititos 

absurdos que tienen como origen los peores escenarios del fascismo, porque a tanta repetición de un estribillo rimado 
acaba por pegarse en el cerebro. Ni ustedes son los salvadores de la nación, y de hecho no lo son, ni los que no 

concuerdan con sus opiniones son monumentales pendejos. Ya basta. (Javier Peralta, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Como perder un capital político: Todo comenzó en 2009 cuando algunos personajes decidieron retomar 
pragmáticamente un acuerdo entre la izquierda y la derecha concebido en 2004 por +Miguel Ángel Granados Chapa que 

no se concretó por la operación política del gobernador Jesús Murillo Karam que logró influir en los partidos opositores 

para crear resistencias al proyecto. La influencia del jefe del gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard fue 
determinante para el acuerdo entre los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) al que se 

agregaron el del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) que abrió la posibilidad de que el Revolucionario 
Institucional (PRI) fuera derrotado. Acordaron postular al mejor posicionado mediante una encuesta, proceso áspero que 

generó dudas por un ―cuchareo‖ a favor de Xóchitl Gálvez Ruiz que denunció el perredista José Guadarrama Márquez, 
que por ello recibió acusaciones de ser un instrumento del gobierno priista para quebrar el bloque. Postulada Gálvez Ruiz 

la resistencia perredistas fue superada al establecer el compromiso con Isidro Pedraza Chávez de no buscar más adelante 

otra candidatura, concretamente la del Senado y a partir de ese acuerdo le brindó el apoyo de sus estructuras, lo que 
siguieron otras fuerzas perredistas. Ya en las urnas en 2010 la ventaja de 15 puntos de Francisco Olvera se redujo a 5 y 

Xóchitl Gálvez, desoyó que el resultado era irreversible e inició una campaña legal y mediática acusando fraude, que no 
probó en los tribunales, al mismo tiempo señalaba a sus aliados de corruptos e intentó intervenir en los partidos.  Xóchitl 
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Gálvez entonces se excedió y abuso de influencias e intento sostener para su proyecto de volver a aspirar al gobierno de 

Hidalgo el bloque opositor, al no conseguirlo logró la postulación panista y menosprecio a Isidro Pedraza, de quien dijo 

tuvo el apoyo del gobierno estatal y prefirió hacer campaña en otros lados. Su soberbia no la hizo darse cuenta de que se 
acercaba a una dolorosa derrota, en la que influyeron también las tendencias nacionales al grado que en El Alberto, 

Ixmquilpan, consideraba su comunidad por el proyecto eco turístico que apoyó desde el gobierno foxista,  lograron más 
votos los candidatos del PRI y el PRD, perdiendo el capital político que le aportó el bloque opositor en 2010.  (Alberto 

Witvrum, página de internet)  

Crónica-Vocales extraviadas… 

Engranaje: Muy importante será para el priismo en Hidalgo revisar a fondo las circunstancias que, en cada distrito, 

privaron durante el proceso electoral recientemente concluido. Aún retumban en las paredes del cubo del bulevar Colosio 
las porras, los vítores a sus candidatos, pero dirigentes y operadores saben perfectamente que proclamar el ―carro 

completo‖ tuvo un costo enorme para la operación política. Esta monstruosa, diría yo maniobra, incluyó recursos, 
desencuentros, reclamos, llamados al orden y hasta expulsiones como en el caso de Esteban Mercado en Pachuca, por lo 

que el saldo va a surgir en un ámbito muy diferente. En primer lugar, los ingenieros electorales del tricolor deberán 
resolver desde ahora qué harán en el Distrito VI donde mantienen una constante a la baja que amenaza con borrarlos del 

mapa en cualquier elección venidera. Olvidar que la estructura burocrática del PRI, uno de sus bastiones electorales, 

claramente le dijo que no al partido de sus jefes, porque está cansada de imposiciones, manipuleo y abusos, sería un 
suicidio para el tricolor. El factor político será determinante en el futuro electoral del PRI, pues mientras sigan las pifias a 

la hora de designar funcionarios, habrá más votos en contra. Mismo caso para el ayuntamiento de Mineral de la Reforma 
donde por dos periodos seguidos, impusieron a peleles improvisados que de inmediato acusaron demencia y mal de 

montaña bajo los efectos de su ―escalada a una corcholata‖. En general, el PRI hidalguense logra este histórico triunfo 

porque sustenta en sus operadores políticos el mayor peso de las campañas, reduce al mínimo posible el margen de 
maniobra de sus abanderados y despliega una estructura hasta en tres niveles para impulsar los proyectos. La estructura 

oficial, la del partido, cada una para los candidatos al senado y diputados federales, además la del candidato presidencial, 
son los principales apartados del organigrama que trabajó, sólo en Hidalgo, los pasados tres meses. Costosísimo en todos 

los rubros es mantener este ejército de promoción al voto y el pago se prolongará durante varios meses, eso está claro, 
pues ahora la incógnita para la mayoría de los participantes en el proceso es: ¿en qué área del gobierno me van a 

ubicar?  (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 

El nuevo problema electoral: Mucho esfuerzo, muchos millones de pesos, muchos candados lograron lo que hasta 

hace 20 años parecía imposible: que las elecciones en México sean limpias. Me explico: ya no hay robo de urnas, ya no 
hay golpes y corretizas afuera de las casillas, ya no hay personajes intentando meter tacos de votos, ni operaciones 

carrusel, donde un grupo de personas era llevada a votar a diferentes sitios con la complacencia de las autoridades 
Porque esas irregularidades existían y yo fui testigo de ellas. De joven me tocó vivir una época donde cuidar casillas era 

algo casi heroico, donde a los representantes de partidos nos daban cursos intensivos de cómo evitar fraudes; una época 

donde había que acompañar al presidente de casilla a entregar los paquetes ya contados a los comités distritales o 
municipales para evitar que se los llevaran a otro lado, y luego se hacían campamentos de domingo a miércoles frente a 

las oficinas electorales para asegurar su resguardo. Hoy, con orgullo, puedo decir que eso ya no ocurre; y si ocurre, es 
un hecho aislado. No todo, sin embargo, está resuelto en los procesos. Hoy nos encontramos que si bien ya no hay robo 

el domingo electoral, si existen presiones de partidos y gobiernos hacia los electores desde mucho antes de las 
campañas. El compro de votos, si se le puede decir así, lo hacen los gobiernos desde años antes de la jornada electoral. 

Las presiones son orquestadas con mucho tiempo y su resultado se refleja en las urnas. Hoy tenemos que felicitaros por 

dar un paso adelante, pero debemos comenzar a resolver un problema diferente. Que exista equidad antes de la 
votación. (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que al fin festejaron los priistas en la capital del estado, y lo hicieron en grande pues se fueron a un salón de fiestas en 

los límites de Pachuca y Mineral de la Reforma, ahí por Radio Universidad, en donde por fin gritaron a los cuatro 
vientos los resultados favorables de las elecciones; la dirigencia del PRI pagó una comida, bebida y baile a su estructura 

en Hidalgo, a quienes agradeció el trabajo realizado.  
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: Que hablando del PRI, el resultado no satisfactorio en Pachuca para Omar Fayad el pasado 1 de julio en las urnas 

se debió más que nada a su peculiar estilo de hacer campaña. Y es que dicen que por andar de fiesta en fiesta, al virtual 

senador se le olvidó visitar los barrios, colonias y comunidades de la capital hidalguense, lo que al final resultó en una 
derrota en la capital hidalguense que el ahora senador electo tendrá que remendar. 

: Que uno de los más contentos por las elecciones del 1 de julio es el edil de Huejutla, Alfredo San Román, quien 

desde la semana pasado se le ha visto muy contento y diciendo que le va ir muy bien en lo que resta de su 

administración. Dicen que el alcalde emanado de partidos de izquierda fue una pieza clave en las elecciones, pues apoyó 
a candidatos que no son de su partido, pero él anda muy quitado de la pena diciendo que ya sabía que su partido no 

ganaría nada en estas elecciones federales y por le apostó a otro gallo. 

: Que en el municipio de Apan está corriendo el rumor que el alcalde Fernando Hernández hará efectiva la 

advertencia que hizo antes de las elecciones de que pasando la jornada electoral habría despidos masivos en el 
Ayuntamiento, por lo que entre el personal que labora con el edil ya andan muy nervioson, pues aunque es un rumor 

entre los pasillos, nadie sabe nada y el alcalde no quiere decir nada todavía.  

Dicen algunos empleados que al darse los despidos ya preparan una manifestación en contra del edil Fernando 

Hernández. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Nosotros estamos intentando que la pernocta sea de tres noches porque con eso ya nos alcanza perfecto, ya saben que 
el Real está consolidado, y el Chico, que es el chiquito, pero que tiene ya productos bien definidos‖ 

Liz Quintanar 

Gerente de una operadora de viajes, sobre los planes de turismo para la entidad. 

Nos estamos apoyando en nuestro presidente nacional, se oye más fuerte el grito de él. Ya lo empezamos a platicar con 

las empresas que están mirando estos proyectos, de hacer alianzas estratégicas entre empresas locales‖ 

Edgar Espínola 

Presidente de los Constructores Hidalguenses, sobre el proyecto de la refinería. 

Nos llevamos carro completo en estas elecciones del primero de julio. No es la cereza del pastel, es el destino de todos 
los ciudadanos, Hidalgo gana también con Enrique Peña Nieto, aunque no fue nada fácil‖ 

Ricardo Crespo Arroyo 

Líder del PRI en el estado, sobre las siete diputaciones y dos senadurías que ganaron. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que luego de la culminación del proceso electoral es momento para que los dirigentes de los partidos realicen un corte y 
analicen los saldos de la contienda. En el PRI, tras arrasar con todo lo que podían ganar, es momento de fijar sus 

posturas de cara al próximo sexenio, el cual arrancará con la promesa de hacer realidad el aeropuerto de Tizayuca y la 

refinería Bicentenario. 
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que en el PAN, tras de caer como tercera fuerza, y de haber estado muy cerca de la cuarta posición en algunos distritos 

del estado, deberán comenzar con la autocrítica y fortalecer lo poco que quedará de la estructura gubernamental federal. 

La primera incógnita es el destino de la dirigencia estatal, a cargo de Alejandro Moreno Abud. En lo inmediato, el 
blanquiazul elegirá a su nueva dirigencia juvenil. 

que mientras en el PRD rescataron una senaduría por la vía de la primera minoría, con Isidro Pedraza, y a pesar del 

efecto López Obrador, el perredismo no logró gran cosa, y ahora deberá quedar claro el rol del aún senador José 

Guadarrama, quien seguramente querrá tener un papel protagónico en el estado, por lo que será interesante conocer 
cómo se acomodará en la estructura a partir del 1 de diciembre, cuando deje su cargo como legislador. 

que hoy se espera la visita a Hidalgo del director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Juan José Suárez Coppel, 

para dar a conocer cuál es el avance de las obras de la refinería Bicentenario, la cual fue anunciada hace más de tres 

años. El funcionario, se dice, se reunirá con el gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien hace unos días anunció que 
esperan conocer los pormenores del proyecto federal que tanto dinero costó a la entidad. 

que ahora que pasaron las elecciones la alcaldía de Pachuca está en posición de informar a partir de cuándo comenzará 

a operar la empresa Cambio Verde, a quien se le concesionó la recolección de los desechos sólidos. Hoy, dicen, el alcalde 

Eleazar García dará a conocer cómo y cuándo se realizará el cambio.  

que se espera que esta semana se haga pública la decisión de los accionistas de Santa Clara sobre la venta de la 
empresa a Grupo Femsa, dueña de Coca-Cola y las tiendas Oxxo, lo cual fue resuelto por la Comisión Nacional de 

Competencia hace unos días. Sin embargo, todo parece indicar que la tradicional empresa hidalguense formará dentro de 

poco parte del consorcio regiomontano.  

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Tras competencia en urnas, la batalla es trasladada a los tribunales electorales 
(redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Las cifras arrojadas por el proceso de selección de aspirantes a la UAEH demuestran el déficit de espacios para cursar la 

educación media superior y superior en la entidad. 

En total fueron 30 mil los solicitantes de ingreso a las escuelas preparatorias, institutos y planteles donde se ofrecen las 
carreras técnicas de Enfermería y Trabajo Social, aunque nueve mil de ellos no concluyeron el trámite y únicamente 21 

mil presentaron la prueba. 

Y de éstos apenas ocho mil 500 fueron aceptados, lo cual significa que más de 20 mil tendrán que buscar cabida en otras 

instituciones. 

Por cierto, los 12 mil 500 aspirantes que presentaron examen pero no lo aprobaron, o su perfil no fue el adecuado para 

la carrera que pretendían, se preguntan a dónde fueron a dar los 500 pesos que pagaron por hacer la prueba. 

Si en total fueron 21 mil jóvenes quienes hicieron el examen, quiere decir que la UAEH recibió 10 millones 500 mil pesos 

y se supone que una parte de los recursos fue pagada al Centro Nacional de Evaluación (Ceneval), pero lo que no hay es 
claridad sobre el manejo del dinero. 

Otra de la ―empresa de clase mundial‖. Habitantes de Mineral del Monte se quejaron en Radio Pasillo del arcaico sistema 

que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) emplea para hacerles llegar los recibos de pago. 

Resulta que todas las facturas son concentradas en una tienda ubicada en el centro de la cabecera municipal, a donde 
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tienen que acudir todos los usuarios de municipio para recogerlas. 

Después tienen que trasladarse hasta Pachuca a fin de hacer el pago correspondiente a la brevedad, pues, eso sí, la 
paraestatal es muy puntual en los cortes que aplica a los morosos. 

Suena a todo volumen que, tras concluir el cómputo distrital de las elecciones federales del 1 de julio, esta semana será 
clave para el rumbo que habrá de tomar el país en los próximos días, ya que el candidato presidencial de la izquierda y 

segundo lugar de la contienda, Andrés Manuel López Obrador, definirá su estrategia de lucha. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Nuvia Mayorga: La otrora secretaria de Finanzas en Hidalgo es uno de los perfiles que suma activos a su 
carrera dentro de la política, siempre con la intención de procurar un mejor escenario para los habitantes de esta 

entidad. Ahora con el cargo de diputada plurinominal por el Revolucionario Institucional es claro que desde San Lázaro 

focalizará sus energías para continuar con ese cometido.  

Abajo-Filiberto Hernández: Pareciera que el alcalde de Mineral de la Reforma se esmera en superar los desatinos de 
su antecesor Miguel Escamilla, pues hasta el momento no existe una verdadera acción que lo apuntale en ese cargo, 

además de no consolidar aún a su equipo, esto porque recién cambió nuevamente de titular en Seguridad Pública, se 
perfila ya como un perfecto aspirante al pseudónimo de ―Listoncito II‖.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ACTITUDES 

Una cosa es lo que el PRI anuncia y proclama a los cuatro vientos como estrategia de campaña y otra muy 

distinta lo que en la realidad sucede, pues queda claro que el discurso del cambio y la humildad no 
compagina con algunos de sus miembros, quienes enarbolan banderas como la soberbia y se elevan en 

aires de superioridad. El momento que vive el partido también representa una gran oportunidad para 

modificar esas viejas actitudes que en nada sirven y mucho pueden perjudicar al tricolor. 

CUOTAS 

Padres de familia del jardín de niños Amado Nervo de Pachuca denunciaron la falta de transparencia en el 

manejo de las cuotas escolares por parte de la directora del plantel, Sonia Bautista, quien “controla” el 
gasto del recurso para la compra de materiales e insumos para limpieza. En días pasados los tutores 

tuvieron que realizar el aseo de aulas con sus propios artículos. Algunos solicitaron al Centro de Atención 
de la SEPH intervenir para transparentar la administración de recursos, sin que encuentren hasta ahora 

respuesta a sus demandas. Los grillitos expusieron que para garantizar la recaudación de ―cuotas voluntarias‖ la 

directora implementó un programa de pagos que dice es en ―beneficio de la economía familiar‖. 

¿INFORME? 

El próximo martes 10 de julio el Instituto Tecnológico Superior del Occidente del Estado de Hidalgo 

(ITSOEH) llevará a cabo un desayuno previo al evento denominado “100 días de trabajo en equipo”, en el 
cual se pretende informar los alcances de la institución en los primeros días de gestión de Fernando Ávila 

Báez, un hecho por demás insólito en las rectorías de las instituciones de educación superior; más bien 
quizá existan demasiados intereses políticos y académicos para mostrar de esta manera los supuestos 

resultados. 

 (Redacción, página 02) 
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